

LA DEFENSA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Año, 4 pesetas; semestre, 2,25; trimestre, 1,25. — Pago adelantado.
Anuncios á precios convencionales.

Se publica los lunes.

NÚMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS
Dirección: Medina, n.º 3. — Administración: Mayor, 1

TELÉFONO, 69.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

SIGÜENZA 22 DE OCTUBRE DE 1917.

AÑO I

SEMANARIO REGIONAL INDEPENDIENTE

DIRECTOR: EDUARDO OLMEDILLAS

NÚMERO 22

TEATRO SEGUNTINO

Inauguración de la temporada
CINEMATOGRAFICA
EL DIA 28.

Más sobre subsistencias

El artículo que sobre subsistencias publicamos en el número anterior ha sido muy comentado y discutido, mereciendo en general el aplauso del vecindario.

Los industriales en cambio, ó alguno de ellos dicen, que desconocemos en absoluto el desenvolvimiento presente de la vida comercial, que cuanto hemos sostenido es un atentado á la libertad del comercio, y que no hemos perseguido otra finalidad que la de ahogar á la opinión.

Como disculpa no está mal; pero vengamos á cuentas. ¿Qué razón hay para que se venda caro?... ¿El que los productos han adquirido un precio más elevado?... Y ¿por qué en este desequilibrio del comercio ha de salir perjudicado solamente el que compra?... ¿Por qué no han de alcanzar también las consecuencias al que vende?..

Lo notabilísimo del caso es que se escucha á los industriales y gimctean como todo bicho viviente la subida de los precios de las cosas.

«Todo está imposible, se les oye decir. No vamos á poder adquirir ningún artículo al precio que se van poniendo todos.»

Y ¿qué pierden con ello los vendedores? preguntamos nosotros... ¿Es que acaso limitan sus ganancias, aquellos señores, porque las subsistencias se encarezcan?... ¡Ni mucho menos!... Lo que hacen es cargar al consumidor la elevación del producto que sea, recargando al mismo tiempo la utilidad que con la venta adquiere.

Luego si ellos se lamentan porque les suben los precios de los artículos, la subida que en definitiva la paga el consumidor, como igualmente la utilidad más ó menos prudente que se reserva el comerciante (no hemos de quejarnos con sobradísima razón, los que trabajamos para comer y no nos alcanza el trabajo para alimentarnos?...

Nosotros sabemos que la vida se hace punto menos que imposible por el encarecimiento de las subsistencias, que obliga á los industriales á elevar el precio de las cosas. Nosotros respetamos y somos amantes de la libertad del comercio; pero cuando como en Sigüenza se exagera la nota hasta el extremo, como asegurábamos en el número anterior, de venderse

aquí más caro que en ningún otro mercado, no tenemos otro remedio que protestar contra esa lucha desigual entabada al que vende al precio que quiere y el que compra al precio que le exigen; lucha en la que este lleva siempre la peor parte, porque no hay quien le defienda ni se preocupe de sus derechos.

Y vamos á otro extremo interesantísimo de la cuestión. Supongamos que los artículos se venden, por los industriales, con la garantía prudente y lícita que es corriente en el comercio... ¿Qué me dicen ustedes de la calidad de los géneros que aquí se expenden y de la exactitud de las medidas y de los pesos?..

¿No es verdaderamente escandaloso lo ocurrido aquí el verano, en que una familia se vió precisada á abandonar nuestra Ciudad, porque uno de sus miembros, sujeto á régimen lácteo no pudo beber un vaso de leche pura?..

¿No produce extrañeza oír todas las mañanas pregonar el *medio kilo*... de lo que sea; y cuando llega el comprador á la tienda no se le facilita ese peso, sino *una libra*, por la que se cobra el precio asignado en el pregón para el *medio kilo*? ¿No es una pena, que del pan, del alimento de todos, pero principalmente del pobre, falte peso?..

¿No es bochornoso para una Ciudad, tan próxima á Madrid, que continuamente se estén escuchando quejas del vecindario, por consentirse á la venta pública, géneros averiados?..

¿Por qué se consienten todas esas enormidades?..

¿Es que por lo menos y ya que todo está tan caro, no tiene derecho el consumidor á que lo que adquiere sea bueno, exacta la medida y legítimo el peso?..

¿Qué hace la autoridad local que no se preocupa de corregir esos defectos, que si en otro tiempo pudieron pasar se por alto, hoy conforme está la vida, no se pueden tolerar, si es que todos y más que ninguno, el pobre ha de llevar á su hogar el alimento que los suyos necesitan?..

Cuestión es esta que ni deba ni puede descuidarse y en la que los industriales no han de observar otro propósito, al traerla á las columnas de la Prensa, que el de defender intereses y derechos...

En este mismo semanario nos hemos ocupado más de una vez del comercio de esta Ciudad para procurar su engrandecimiento y prosperidad; y, cuando llegue la ocasión volveremos á estar á su lado incondicionalmente y con entusiasmo exagerado.

Ahora tenemos que ser paladines esforzados de la justicia y ésta nos dice: que es preciso dar á cada uno lo suyo.

FOGONAZOS AL MAGNESIO

Hoy suelto los fognazos como á guisa de cantar para, que al son de la jota, puedan oírse en la calle.

Se ruega á los rondadores que no escalen albardillas; se debe entrar por la puerta y son formas más sencillas.

Si yo pudiera pescar las chicas de más salero, las llevara á la Retuerta para hacer un semillero.

No vayas á los yesares que te puedes ensuciar, yete por el río abajo al puente del Cañizar.

Que claramente se vé lo muy quemados que están: El que se pica ajos come, dice un antiguo refrán.

El código determina que no se pueda, en rigor, ser, á la vez, juez y parte delincuente y defensor.

¿Qué á gusto se quedarían si callase, más de cuatro; Pero amigo, el relojero me dió cuerda para rato.

Nihil

¿Quién hace caso?

¿A qué lástimoso estado ha llegado la sociedad!

La fé se amortigua, la esperanza se aleja, la caridad decrece, la virtud se esfuma y la humanidad entera se precipita en carrera vertiginosa hacia un abismo insondable.

La indiferencia religiosa olvidándose del amor á Dios; la blasfemia manchando los labios; las fiestas, en vez de santificadas, dedicadas á la inmoralidad y á la crápula; la autoridad paterna desoída; la ira, enseñoreándose de la cabeza y del corazón; la concupiscencia abrasando las almas; los bienes aganos codiciados, no respetando la mujer agena; en una palabra todos los divinos preceptos del Decálogo, entregado á Moisés en las cumbres del Sinaí, en el más inconcebible abandono, son muestra inequívoca de la descarriada senda por donde marcha fatalmente la sociedad contemporánea.

¡Oh tiempos felices de los divinos agapes y de las pavorosas catacumbas; era venturosa de los mártires que en el Circo daban su vida en testimonio de su fé!

Hoy, qué contados serían los cristianos que no abjurasen ante las aras de los falsos Dioses de sus pobres y miserables creencias.

Hoy la murmuración campea, á sus anchas, por todas partes, y se deleita en levantar falsos testimonios. No hay, ante ella, reputación bien adquirida, honradez no censurada, santidad no escarnecida: Hasta las más inocentes acciones caen bajo su fér-

la y su baba inmundada mancha el arriño de las más puras conciencias.

Esto y mucho más diría yo si fuera un ser inmoral é hipócrita que tuviese que velar mi hipocresía y cohonestar en un punto mi disolución.

Afortunadamente, no soy ni lo uno, ni lo otro.

Nemo.

Los Consumos en Sigüenza

Habíamos dado por terminada esta cuestión; pero en vista de que *El Hecanar*, no ha entendido bien un concepto de la polémica, cuya aclaración nos ruega, vamos á explicarlo con mucho gusto, haciendo de pasada ligerísimas observaciones al último artículo de nuestro colega.

Mantenemos el criterio sustentado acerca de la ley y la moral, siempre que aquella sea justa y conforme con el derecho natural. A esa ley inspirada en el cumplimiento de relaciones esenciales ó necesarias para la existencia de la sociedad, es á la que nos hemos referido, no á la ley injusta.

Y partiendo de esta base ¿es que no son inmorales todos aquellos actos que se opongan al derecho? ¿Es que no se llegaría, —de ser otro el criterio eano acerca de esta cuestión,— á una posible reparación del derecho y de la moral?... Si la ley descansa en el bien ¿dónde está la moralidad del que se burla de ella?

Quien dice derecho, —*ars boni et aequi*,— viene á decir moralidad. Si aquel no se cumple ¿subsiste ésta?..

Y vamos á lo esencial, á la cuestión de consumos. Nuestro colega ha tratado esta materia con la buena fé y el espíritu de justicia en que siempre se inspira para todo; pero algunas de las bases en que fundamenta sus argumentos no son exactos.

Dice que si el señor Alcalde ofreció en 19 de Diciembre los consumos á D. Matías de G. Marino lo hizo porque él y el Ayuntamiento en general no vieron otra solución mejor del problema planteado con la negativa del señor Ibáñez á seguir administrando dicho arbitrio.

Posible es que entre el Ayuntamiento y el señor Ibáñez existiera alguna tirantez por lo que fuera; pero lo exacto es que el Ayuntamiento le cerró las puertas, en absoluto, para que continuase con los consumos.

¿Demostración?... Nosotros jamás nos valemos de dichos, sino de documentos; y, al efecto, véase el acta de la sesión de 19 de Diciembre de 1916 «en la que expuso el Alcalde (textual) la oferta que había hecho á D. Matías de G. Marino de la recaudación de consumos y las gestiones que este señor había realizado con sus compañeros los Almaceneros, diciendo que creía era una cantidad algo excesiva la que el Ayuntamiento tenía como norma, conviniéndose, sino había quien diera las 48.000 pesetas, en administrar por el Ayuntamiento los consumos; y si el señor Ibáñez quería, como se decía, seguir recaudando, abonase las 48.000 pesetas y depositara 2.400 efectivas, abonando cada

uno de los seis primeros meses las 4.000 correspondientes y desde Junio cobrarse del depósito»

Hasta ahora no hemos tocado este palillo para que nadie supusiera, que se hallaba en re cortinas de esta campaña, el Sr. Ibáñez; pero ya que *El Henares* ha insistido tantas veces en decir que el Ayuntamiento tuvo que hacer lo que hizo porque D. Joaquín Ibáñez no quería los consumos, nos vemos precisados á transcribir el acta de 19 de Diciembre de 1916, de cuya existencia respondemos y no de su redacción porque esta es obra del Secretario; y con ella á la vista preguntamos al colega:

¿El acuerdo del Municipio no supone un reto al Sr. Ibáñez para que continuase con la administración del impuesto?... ¿A qué sino exigirle,—en el caso de que como se decía quería seguir con su cargo—24.000 pesetas efectivas?

¿Tal vez las han depositado los Almacanistas?...
No, eso fué ni más ni menos un medio de que se valló quien fuera, para quedarse con el impuesto de consumos.

Aun cuando el Sr. Ibáñez hubiese manifestado su negativa para continuar en el desempeño de su cargo, ese acuerdo del Ayuntamiento, tomado para él exclusivamente, so o revela el amaño; la preparación para lo que luego ha sucedido; ó sea para la dejación de los consumos á los Almacanistas, uno de los cuales es el padre del Alcalde, en cuya compañía éste vive, y otro un concejal, que desempeña el cargo de Registrador Interventor.

Es conveniente fijarse en que, apesar del acuerdo del Municipio de no ceder los consumos en menos de 48.000 pesetas á D. Joaquín Ibáñez, se les rebajaron á los Almacanistas 1.500 pesetas.

¿Si estas cosas no sorprenden á simple vista, que vengan todos los moralistas hábiles y por haber!

Nada podemos decir de la inversión que ha de darse á las indiscutibles ganancias que se obtendrán del arbitrio por las razones que hemos expuesto en trabajos anteriores.

Se asegura que estas serán repartidas entre guardas, fieles, cabos, etc. Si así es enviamos á estos nuestra enhorabuena por adelantado y á los Almacanistas nuestro aplauso por su desinterés. De todos modos, lo que se sonará...

En cuanto á nuestra opinión de que el actual arriendo,—llamémosle algo,—es contrario á los intereses del Municipio no se basa como cree *El Henares*, en que los Almacanistas hayan de pagar lo correspondiente á las existencias que tengan en Almacenes, sino á las que puedan ó quieran, ó mejor dicho se suponga, siquiera sea i fundadamente, que han introducido en la población, las cuales se consideran como aforadas.

Y no hay que decir, que si la Ciudad se encuentra abarrotada de géneros á la salida de los Almacanistas, cualquiera se queda después, con los consumos... ¿Qué va á entrar en la población si lo han introducido antes?

No hemos dicho, ni mucho menos, que el Ayuntamiento pudo en Diciembre de 1916 acudir á subasta pública para arrendar los consumos. Lo que hemos afirmado y lo sostenemos es que pudo arrendarse el servicio de recaudación, que es cosa diferente y admida por la ley. Repase el colega la colección de este semanario, que ponemos á su disposición y se convencerá de ello.

Y agradeciendo de todas veras las frases corteses de *El Henares*, nos enorgullecemos de esta polémica, por el honor que para nosotros significa haberla sostenido con el órgano más autorizado de la prensa local; en cuya discusión, según el mismo colega ha ce con tar eno estamos muy en desacuerdo, ni lo hemos estado nunca.

Por ahora puatos suspensivos.

HUMORADAS

Un borrico en un corral, corral, cuyo sitio ignoro, dió un rebuzno tan sonoro que se oyó en la Catedral.

Ante su eco colosal todo el mundo quedó frío, pero de Buges un tío que vino paja á vender dijo, ese burro ha de ser de padre y muy señor mío.

*
Vivía en una ciudad, cuyo nombre he olvidado el andaluz más salado de toda la cristandad.

Cazador empedernido apenas si descansaba y por los montes andaba todo el día entretenido.

Y decía, con gran sal, que conejo que topara sin que á veces disparara se le entraba en el morral.

Y al fin, no sé como fué, mas llegó á saberse un día, que conejo que traía le costaba su por qué.

*
Un diablo que estaba ocioso, tendido al sol como un galgo, por entretenerse en algo se metió á predicador.

Y con tal unción hablaba y de tal modo lo hacía que todo el mundo creía ser San Pablo el orador.

Pero un baturro ladino que venía en ocasiones á vender melcotones de los buenos de Campiel,

Si es el diablo, al punto dijo: Idéntico, el mismo diablo que he visto yo en un retablo á los pies de San Miguel.

Un soneto he de hacer en este instante y en mi vida me he visto en tal aprieto; se le antojó á mi dama ese soneto y lo espera esta tarde delirante.

Y como soy su caballero andante dócil á su capricho me someto que á esa mi *Dulcinea* estoy sujeto porque soy *Amadís* y soy *Tirante*.

Y como soy *Roldán* por la bravura, y soy *Kirie Eleyson* por fortaleza no se me importa de la empresa nada.

Me arrojé, por lo tanto, á la aventura que si *Febó* no soy por la belleza lo soy, sin duda, por mi ardiente espada.

M. Corrales.

DESDE ATIENZA

Después del banquete organizado por D. Bruno Pascual Ruilópez en honor del Ingeniero y Ayudantes que se encuentran realizando los estudios del Ferrocarril Central Internacional, la noche del 11 del corriente, los elementos más valiosos de la villa, obsequiaron al Sr. Ruilópez con una cena íntima que estuvo animadísima. A los postres hicieron uso de la palabra con muy buen acierto los señores Ortega y Mas y después, el Arzobispo Sr. Aguilar, pronunció un elocuentísimo discurso, enalteciendo las virtudes del Sr. Ruilópez que siempre se ha afanado por conseguir el mejoramiento de su pueblo natal, de quien todos se olvidan, expresando que al conseguirse la instalación en esta villa de una estación del ferrocarril resurgiría en una nueva vida de prosperidad y engrandecimiento, pues Atienza por su falta de comunicaciones rápidas, se encuentra en un estado de postración, que es impropio de los tiempos modernos, y que como buenos cristianos que eran, si tenían puestas todas sus esperanzas en Dios, seguramente verían pronto la realidad de ese proyecto.

Al levantarse el Sr. Ruilópez fué objeto de una cariñosa ovación y con esa belleza de estilo que es peculiar en tan notable orador expuso en brillantes párrafos que únicamente reunidos todos como un solo hombre, deshechando odios y rencores que jamás debieron existir y prescindiendo de pasiones que llevan á los pueblos á un verdadero estado de desorganización podría conseguirse que

Atienza con vías de comunicación de la importancia de las que se proyectaban, salieran de una vez del Estado tan decadente en que se encuentra y llegaría pronto á ser lo que en tiempos anteriores no cita la historia, y que por mi parte siempre al lado de mis buenos amigos, no cesaría en complacer todos sus esfuerzos y toda su influencia hasta conseguir ver colmados sus anhelos porque siempre ha sentido y siente gran cariño por esta villa en la que vió la luz primera y en la que se conservaron sus más sagrados recuerdos.

Terminó la simpática fiesta con la lectura de una bellísima composición del inspirado poeta D. Manuel López Matute referentes al acto, siendo objeto de una prolongada ovación y de muchas felicitaciones, acogiendo con gran entusiasmo la idea de dicho señor, de que el Municipio acuerde que una de las principales calles de la villa se denomine de D. Bruno Pascual Ruilópez.

Todos los comerciantes, que fueron numerosos, aplaudieron con entusiasmo á los oradores y en los rostros de unos y otros se reflejaba esa alegría propia de los que esperan llegar días de agradables acontecimientos.

El Corresponsal.

ENSAYOS LITERARIOS

Amor de poeta.

Era una intriga, para los bañistas, el raro vivir de su admirado compañero, el gran poeta Alberto Ferrandiz.

Siempre iba solo; con ninguno hablaba, y frecuentemente veíasele en la playa, con un libro y la vista fija en el horizonte, como si algo que existiera allí, cautivara su pensamiento. Era su rostro pálido; melancólica su mirada. En su expresión había huellas dolientes. Sufría. Vamos á saber la causa.

Hacia cinco años que, una tarde gris de otoño, vió por primera vez, á Elena Nancy. Observó en ella un no se qué bondadoso; bajó su mirada una invocación mística; vió pintada en su semblante una arrobadora sonrisa, que imprimió en su ser la más grata sensación. El recuerdo de ella ocupó totalmente su memoria. Estaba enamorado...

Pero, ¿no pudo ser aquel apasionamiento fruto de una vehemencia momentánea, que, con facilidad, podría borrarse, ya que Alberto no conocía espiritualmente á su adorada?

Por eso decidió estudiar la psicología de Elena.

Y, á los mágicos destellos de la linterna Amor, descubrió el poeta un alma noble, generosa y elevada, infundida en un ángel de bondad y de ternura, que se elevaba muy mucho en aquel medio ambiente: círculo vicioso de la sociedad: colectividad de fanáticos adoradores de la belleza corporal: fervientes devotos de «la forma».

Muchas veces en insomnios febriles se le aparecía ella que posando dulcemente sus marfilinos dedos, en sus sienas martilleantes se despertaba. Alberto entonces unía sus párpados para que durara tan angelical aparición, mas ya se había esfumado y dejado en el cerebro del poeta raudales de espiritualidad de poesía... que trasladados á cuartillas por la bien tajada peñola de aquel no tardaron en abrirle un sendero en el vasto campo de la Literatura, y más tarde cifieron á sus sienas corona de laureles...

El triunfo, pensaba, no era suyo; era de su musa constante, de Elena, cuyo espíritu guiaba los puntos de su pluma; de ella, que le ofrendó la lira de poeta.

En su actitud de observarla había pasado cinco años. ¡Inmortal sacrificio! ¡Ocultar aquel amor en su corazón herméticamente cerrado!

Porque, conocida ya Elena, la amó con el más puro y santo de los amores: amor platónico que brotaba del manantial de su corazón con virginal limpidez. ¡Sagrado amor que penetra en las azules mansiones del espíritu sin el virus de la materia!

Ella era su ilusión su vida. La flor de aquel cariño exhalaba el más suave de los perfumes.

¿Cómo era acogida, por parte de ella, su idolatría? Es lo que no acertaba á penetrar; en sus conversaciones mostrábase con él afable y cariñosa á veces; otras frívola y despectiva. De esto último reciente estaba una demostración.

Fué en el baile de la Marquesa Z***. Como deber de amistad la requirió para bailar el primer vals que ejecutó la orquesta.—«No bailó en toda la noche»—dijo con sequedad.

A las piezas siguientes bailó con otros... Para Alberto espíritu sentimental y alma de artista fué aquello una bofetada en el rostro;

Este y otros detalles hicieron que sufriera nuestro hombre aquel calvario de cinco años, Había una voz interior que le decía: «¡quién sabe! ¡Espera!».

Y así seguía, roído por la incertidumbre.

La definitiva, la terrible decepción para aquel vate de hirsutas melenas, fué al leer aquel plieguecillo perfumado (de ella) en el que le decía que no le podía querer «por ser joven aún».

Aquellos desdexas y aquella rareza de concepto eran aceradas espinas, que rasgaban el alma.

Sin duda, no le entendía ó no quería comprenderle. Por eso se despidió de ella para siempre. Quería apurar en su aislamiento la capa amarga del Destino.

¡Cuántas veces, en las tristes horas de sus soledades las lágrimas que surcaban sus pálidas mejillas de dolor, bañaban el retrato de Elena.

En aquel trozo de cartulina la adoraba místicamente. Contemplaba con delectación la sonrisa que vivía en sus labios de grana. Allí veía las manos finas como el marfil; suaves y delicadas como el alabastro, que algún día las acariciara. Muchas veces imprimía un ósculo á aquella reliquia, y otras, abstraído, miraba lánguidamente, melancólicamente aquel cielo, bajo el cual ella también se cobijaba. Y su ardiente fantasía vagaba en el ensueño de otros días felices, cuando su alma lucía la antorcha de la esperanza...

Ese era su poema, y la causa de que los bañistas llamaran escéptico al gran poeta Alberto Ferrandiz, por su raro vivir.

El Duende del Castillejo.

De semana á semana.

¿Qué será Hee-See?

¡Lo sabréis leyendo «La Defensa!»

En el tren correo del lunes pasado llegó á Sigüenza el joven y culto abogado D. Luis Barrena Alonso de Ojeda, que para asuntos relacionados con su profesión había permanecido ocho días en Madrid.

La bondadosa señora doña Tomasa Genís, tía de nuestros distinguidos amigos de Calatayud D. Angel y D. José Genís, celebró su fiesta onomástica el día 15 del actual.

Una nuestra felicitación á las muchas que recibió.

Después de pasar una temporada en Sabiñán (Zaragoza), regresó á esta ciudad el día 15 la señora doña Margarita Monreal, viuda de D. José Almazán Casado, recientemente fallecido. Sea bienvenida tan virtuosa señora.

Han sido nombrados registradores de la Propiedad de Molina de Aragón y de Atienza, los señores D. Juan Alférez Maruri y D. Luis Rodríguez Luezo respectivamente.

Felicitamos á dichos señores por su nombramiento.

El día 16 tuvimos el gusto de saludar aunque por breves momentos en esta población a nuestros amigos y colaboradores de Atienza D. Angel de Viehiz y señor López Matute que vinieron en el automóvil del senador señor Ruilópez acompañando a éste.

Ya está perfectamente arreglado, ó lo estará muy en breve, el llamado Puente de San Francisco, por el que no se podía pasar desde hacía algún tiempo.

Se ha visto con mucho agrado la realización de esta obra, que permite disfrutar, con alguna comodidad, á los Seguntinos, su paseo favorito.

Felicitemos al Ayuntamiento por haber llevado á efecto obra tan necesaria.

Así mismo enviamos nuestro aplauso al Municipio por la estufa que se está construyendo para el cuidado de las flores.

Es una medida acertadísima, que nos complacemos en elogiar.

Varios vecinos de la calle de Villagas, nos ruegan hagamos saber á nuestras autoridades lo necesario que es en tan céntrica como frecuentada calle, el arreglo de varios trozos de acera, que se hallan en situación lamentable y que son un serio peligro para los transeúntes en la época de nieves y hielos.

No creemos sea echada en saco roto nuestra advertencia, en bien del ornato y del vecindario.

Nuestro estimado amigo D. Hilario Llorente ha pasado los días de feria en la capital alcarreña al lado de sus hermanos los señores de Sanz.

El senador del reino D. Bruno Pascual Ruilópez ha pasado unos días en Cetina, regresando después á la villa de Atienza, desde cuyo punto se trasladó á esta ciudad en automóvil el día 16 y el 17 marchó á Madrid en el mismo vehículo.

Días pasados tuvimos el placer de saludar en esta población al ilustre secretario de Bujarrabal.

Con licencia cuatrimestral ha venido á esta ciudad el soldado del batallón de ferrocarriles Angel Sanz, hijo del conocido maestro herrero D. Esteban.

Sea bien venido el joven Angel y que la licencia concedida sea para no volver á filas.

El día 18 y en el momento en que iba á tomar la Santa Comunión en la iglesia de Religiosas Ursulinas, con motivo de los jueves eucarísticos, la preciosa niña Lolita Toro Antón, hija de nuestro estimado amigo D. Gregorio, un desvanecimiento la hizo desplomarse al suelo, alarmando como es consiguiente á los fieles que se hallaban en el templo.

Fué atendida cariñosamente por todos y afortunadamente dicha indisposición pasó en breve de lo cual nos alegramos de corazón.

Por unanimidad de la corporación municipal ha sido nombrado nuestro buen amigo D. Bonifacio Vena Benito, Inspector de higiene Pecuaría y veterinario municipal de la ciudad de Sigüenza.

Felicitemos al señor Vena por su nombramiento.

Días pasados tuvimos el gusto de saludar en esta á nuestro amigo don Mariano Medina.

La Cofradía de San Crispín, celebrará el día 25 del actual solemnísima función religiosa en honor de su santo patrón.

De la oración sagrada está encargado el joven presbítero y elocuente orador D. José García Cortazar, beneficiado contrato de esta S. I. Catedral. Este año la citada hermandad rifará para la limosna del santo un cordero que es un magnífico ejemplar de la raza.

Las bellas numantinas señoritas Amalia y Lucrecia Pastora, marcharon á Soria el día 16, acompañadas de su primo Florencio, después de pasar en esta ciudad unos días al lado de sus tíos los señores de Pastora.

Como habíamos anunciado, el día 15 después de horas canónicas tomó posesión en la Santa Iglesia Catedral del Beneficio conque fué agraciado nuestro digno amigo D. Ramón Mazmela ilustrado sacerdote seguntino. A dicho acto concurrieron infinidad de invitados, que fueron después obsequiados espléndidamente con dulces, pastas, licores y habanos.

Que la gracia de Dios le conceda muchos años para desempeñar tan honroso cargo.

El día 24 es el día del natalicio del simpático joven Rafael López Martínez, hijo del conocido comerciante D. Melquiades.

Al amigo Rafaelito felicitamos por adelantado.

El día 15 pasó el día en esta ciudad al lado de su distinguida familia don Ignacio Carezo Contreras, ilustrado médico de la Compañía de ferrocarriles de M. Z. A., al cual tuvimos el gusto de saludar.

Hemos tenido el gusto de volver á saludar en esta ciudad á nuestro buen amigo D. José Genis, de Calatayud.

Van mejorando notablemente de sus respectivas enfermedades el ilustrado médico D. Santiago Sanz y don Ramón Saiz.

Que sean completa sus mejorías deseamos.

Se hallan completamente bien de las indisposiciones que sufrieron días pasados nuestro amigo D. Leoncio Relano y la encantadora niña Carmencita Toro.

Mucho nos alegramos.

Muy satisfechos de haberse divertido en la capital aragonesa, durante las fiestas del Pilar, regresaron en los primeros días de la semana pasada, nuestros amigos los señores don Miguel Relano y don Arturo Aguilar acompañados de sus distinguidas esposas; doña Damiana Botija con su hijo Antonino; don Anselmo Martín y su hijo Zacarías; don Miguel Plaza y su hija doña Rosa; don Pedro Chamorro, don Francisco Lafuente, don Blas Torcal y muchos seguntinos más que sentimos no recordar.

Mañana día 23 celebrará el día de su santo la hermosa niña Carmencita Bermejo, hija de nuestro distinguido amigo D. Cayetano.

Anticipamos nuestra felicitación á tan preciosa niña.

En Carabanchel-Bajo contraerán hoy lunes matrimonial enlace la bella señorita Trinidad Muñoz de Grandes, hermana de nuestro querido amigo Fernando M. de Grandes, con el notable director de la Banda Municipal de dicha villa Sr. Camarero.

Apadrinarán á los contrayentes el Sr. Muñoz, padre de la novia y la señorita Carmen, hermana de la novia.

Deseamos una eterna luna de miel á tan distinguida pareja.

Nuestro estimado amigo D. Melquiades López dueño del conocido comercio de «Los Cruces» tuvo necesidad de guardar cama el jueves último á causa de una ligera indisposición.

De veras deseamos que la dolencia que sufre tan apreciado amigo desaparezca en breve.

Días pasados falleció en Calatayud el inspirado y notable músico D. Gonzalo de Gallastegui, sobrino de nuestro respetable amigo D. Manuel G. Olalla.

Por cuyo triste motivo marchó días pasados á dicha ciudad el Sr. S. Olalla, de donde ya ha regresado.

Reciba nuestro sincero pésame la familia del finado y muy particularmente sus tíos D. Manuel y doña Vicenta.

Para asistir á la boda de su sobrina Trinidad Muñoz que se habrá celebrado hoy en Carabanchel-Bajo, salieron días pasados doña María López de Grande á la que acompañaban sus sobrinos Fernando y Carmen.

Ha sido nombrado secretario del pueblo de Huetos, D. Heliodoro de Juan, que antes lo era de Torremocha del Campo.

Ayer domingo contrajo matrimonio en la parroquia de San Pedro de esta ciudad el joven seguntino Angel Rico con la agraciada y simpática joven de Jodra, Filomena de Casas.

Una larga y no interrumpida luna de miel deseamos á los nuevos esposos.

También en el mismo día y parroquia, se celebró el enlace de los jóvenes de esta localidad, Eloisa Barbacil y Eleuterio del Amo.

Muchas felicidades deseamos á los recién casados.

De regreso de Gerona á donde fué para tomar posesión de su destino ha llegado á esta ciudad el ingeniero agronomo D. Doroteo Relano, desde donde se trasladará en breve á Soria.

De una nota simpática dada por el elemento obrero de Sigüenza, tenemos que dar noticia á nuestros lectores.

Días pasados se reunieron buen número de aquéllos, y entre otros importantes y trascendentales acuerdos tomaron el de que en las próximas elecciones municipales no triunfe la voluntad del dinero sobre la elección del pueblo, haciendo así que los que como mandatarios vayan á la casa del pueblo, sepan que fueron allí no por la fuerza del vil metal sino llevados por sus electores para mirar por los intereses generales del pueblo.

Entusiastas plácemes merece el acuerdo de los obreros seguntinos, que con este paso de cultura quieren destruir los moldes anticuados y acabar con el soborno siempre perjudicial.

Lástima que entre ellos no hubiera uno que fuese al municipio á defender los intereses del proletariado de Sigüenza, hasta hoy abandonados.

Son muchas las cartas que se han recibido en esta redacción felicitándonos por las valientes campañas emprendidas en nuestro semanario en pro de los intereses del pueblo.

Nuestro agradecimiento á todos y sepan que su manifestado entusiasmo será un acicate más que nos ayudará en el camino emprendido por nosotros hasta conseguir dar al traste con todo lo pernicioso que nos rodea.

Con toda felicidad dió á luz un hermoso niño, en la mañana del día 19, la esposa de nuestro buen amigo don Manuel Minguez.

A este como á su esposa enviamos nuestra enhorabuena.

El conocido comerciante de Luzaga D. Manuel Paricio al que saludamos en esta ciudad el día 16, tuvo la desgracia al día siguiente en su establecimiento, estando enseñando á un vecino del pueblo de Espiegares una pistola browning, de que esta se le disparase, hiriéndole gravemente en la ingle izquierda á consecuencia de lo cual, falleció el día 19, á las 11 de la mañana.

El Sr. Paricio era un joven muy laborioso; contaba solo 30 años de edad y deja viuda y tres hijos, era muy conocido y apreciado en esta ciudad, por cuyo motivo se sintió su desgracia desde el primer momento.

Reciba su familia nuestro pésame y D. E. P. el amigo y víctima de una fatal imprudencia.

Queriendo que la información de nuestro semanario sea la más completa posible en lo que se refiere á nuestra región y provincia en general, además de los activos corresponsales conque ya cuenta, han sido nombrados otros en los importantes pueblos de esta provincia, como son Pastrana, Cogolludo, Jadraque, Miedes, Hierde-laencina, Humanes y Miedes.

Quedando con esto organizado un servicio de información que será del agrado de nuestros numerosos lectores y que nosotros trataremos de extender más para corresponder á sus favores.

Mercado de Sigüenza.
Trigo, á 71 reales fanega de 94 lbs.
Centeno, á 54 reales id. de 90 id.
Cebada ladilla, á 53 reales id.
Cebada caballar, á 50 reales id.
Avena, á 34 reales id.
Lana, á 43 y 44 pesetas la arroba.
Patatas, 1'50 pesetas id.

CHINITAS

—«Qué tal, le preguntan al Secretario... ¿Hay mucho trabajo por el Ayuntamiento?»
—«¿Que si hay trabajo?, contesta aquél... Hay muchísimo; pero muchísimo... Una verdadera enormidad.»
—«Pero hombre ¿cómo es que hay tanto trabajo?»
—«Pues... porque no se trabaja...»

Precocidad de un hijo mío que aun no sabe hablar.

La criatura tiene en sus manitas un poco de pan y le pregunto:
Vamos á ver Eduardito. Suponte, que cuando seas Alcalde me dedico á vender harinas... ¿Qué harías tú para que se subiera, de cierta manera, el precio y yo ganase en la venta?»

El chiquillo tira enseguida el pan por encima de la cabeza.

Indudablemente ha querido decir que subiera el pan; y elaro está, encarecido éste, enbarrada la harina... ¿Qué buen Alcalde me vas á hacer, Eduardito!..

Un periódico local fallecía, sin remedio y quiso buscar el medio, de poner medio á su mal. Tuvo la intención fatal de pinchar á otro colega, por si éste metido en brega le daba un poco de apoyo; pero por fin vino al hoyo ¡que todo en el mundo llega!..

Eduardo Olmedillas.

SE VENDE

un carro pequeño, nuevo. Razón: Mauricio Jodra, Barbatoña, 1-2

SORIA: Imprenta de M. Reglero y Hnos.

Colegio de San Luis Gonzaga

Incorporado al Instituto general y técnico de Guadalajara

SIGUENZA

Director técnico: Dr. D. Hilario Yaben

- Primera y Segunda Enseñanza, Magisterio y Carreras especiales.
- Éxito creciente en los 17 años que lleva de existencia.
- Alumnos internos, vigilados y externos.

Pídanse informes y Reglamento al Director-propietario D. Cayetano Bermejo.

La Unión y El Fénix Español
Compañía de Seguros reunidos.
Seguros sobre la VIDA.
Seguros contra INCENDIOS.
Seguros de VALORES.
Seguros contra ACCIDENTES.
Subdirectores en Guadalajara:
D. Julián Ramírez é Hijo,
Plaza de D. Pedro, 1.

Camas y Jergones de Muelle
Tejidos, Ferretería, Paquetería. Comestibles, Baules, Sillas, Batería de Cocina, Menaje para Escuelas, Alpargatas, Calzado, Ropa confeccionada, Perfumería, Objetos de Escritorio, Sombreros, Gorras y muchos artículos más.
Pedro Gil Saldaña.
MEDINACELI (Soria).

MELQUIADES LÓPEZ Casa Santa-Cruz

Medina, 7, Sigüenza.-Teléfono, núm. 6.

En esta antigua casa encontrará el público en general un grandioso surtido en todo lo concerniente al ramo de Tejidos y Novedades.

Sastrería y Pañería
de Manuel Angel Paredes
Cardenal Mendoza, 7, Sigüenza.
Paños de todas clases y confección esmerada.
Precios económicos.
Especialidad en trajes tales.

BAR ALEGRIA
SEGUNTINO
Federico Garcia Sanz
Medina, 6, Sigüenza
Vaquerías modelo.
Grandes conciertos de violín y piano todas las tardes y noches.



GRANDES LONJAS DE ULTRAMARINOS

PABLO GUTIÉRREZ

Medina, 13 y Cardenal Mendoza, 15.- Sigüenza.

En este acreditado establecimiento se venden además de otros géneros los siguientes:

El mejor aceite, azúcar, garbanzos, arroces, jabones, judías, chorizos, salchichón, galletas, conservas, chocolates, cafés, vinos y licores, confitura y ceras de todas clases.

Depósito de Cerveza «EL AGUILA» y Depósito de Legía «EL AGUILA».

El Histógeno Llopis

es el agente más eficaz para combatir la tuberculosis, Diabetes, y enfermedades consultivas en general.
Está así proclamado por la clase médica.
Premiado en varias Exposiciones con las más altas recompensas. Medallas de Oro, Zaragoza 1908 y Barcelona 1910.
Gran premio Cruz de Oro, Medalla de Oro, Londres 1910.

Concesionarios exclusivos: J. Uriach y C.ª, Moncada, 20.-Barcelona. —Puntos de venta: En farmacias y droguerías de España, Portugal y América.

Oxina Llopis

Nombre registrado.
(Jugo de carne de buey, preparado en frío y concentrado al vacío con teniendo los principios solubles nutritivos de la carne).
Las indicaciones que tiene la OXINA LLOPIS son exclusivamente como alimento, y en este sentido está recomendada en la convalecencia de enfermedades graves, y en los organismos debilitados, agotados por exceso de trabajo y enfermedad.

Piperazina Llopis

Rumatismo. — Gota. — Cálculos Urigos. — Litiasis.
Disolvente y eliminador de ácido úrico, con el cual se combina formando uratos solubles.
La Piperazina granulada LLOPIS, pura y activa es la preferida por el Cuerpo Médico y la forma más cómoda y eficaz para su administración, Pidan muestras gratis a A. LLOPIS, Laboratorio, Rosales, 8, Hotel, Madrid

Bazar Parisiën

Establecimiento de primer orden.—Único en su clase
Visitadlo y os convenceréis.

Al instalar esta casa los precios fijos marcados en los géneros, ha tenido especial cuidado de hacerlo en unas condiciones de precisión en ellos, que es imposible la competencia de otras casas, por circunstancias especiales.
Este establecimiento vende artículos de Platería, Joyería, Relojería, Objetos para regalos, Sombrerería, Calzado y ropas hechas en las mejores condiciones de PRECIO, CALIDAD Y SURTIDOS; (puede verse)
Antes de comprar en otros sitios visiten esta casa.
Precios fijos marcados.—Teléfono número 152.—Mayor Baja, 11.
GUADALAJARA
(Junto a la Administración de loterías.)

H. DE ELIAS

FRENTE A LA ESTACIÓN
Cómodas habitaciones con timbres y luz eléctrica.
Administración de los Automóviles a Molina de Aragón.
Casa recomendada para los señores viajeros.

GRAN VAQUERÍA.—Se garantiza la pureza de la leche.

La Eclesiástica Seguntina.— Gran Sastrería de GENARO MARTINEZ

En este acreditado establecimiento, que cuenta con un inmenso surtido de géneros, se confeccionan toda clase de trajes para Caballeros, Sacerdotes; Togas y Mucetas para todas las Facultades.
Precios sin competencia.

Comedias, 3, duplicado. SIGUENZA

a Prosperidad

Gran tinte y
Quita manchas
Fábrica montada a la altura de las más importantes del extranjero.
Limpieza en seco de toda clase de prendas.—Teñido de sedas, lanas, algodón y percales.
Única casa en España especializada para el teñido de pieles en negro y colores sin desteñir.
Se tiñen sotanas, manteos y dulletas de sacerdote.
Todos los trabajos indelebles.
Sucursal en Guadalajara,
Ramón Fernandez
12, Museo, 12.

Zapatería de Costero

Plaza Mayor, 14, Sigüenza.

Venta de calzado, abarcas de goma y cuero al pelo y toda clase de alpargatas.

COMERCIO DE TEJIDOS FELIPE BOTIJA

Medina, 2, esquina a Cardenal Mendoza.
Sigüenza.—Teléfono número 30.
Últimas novedades en el ramo de tejidos, paquetería y quincalla, gorras sombreros, generos de punto, lanas y mantas de todas clases a precios económicos.

Gran ferretería de Tomás Relaño

SEMINARIO, 16.—SIGUENZA.
Herramientas para artes y oficios. Batería de cocina. Artículos de construcción. Útiles agrícolas. Jamas.—Menaje para escuelas. Curtidos. Cocinas de hierro y estufas de todas clases. Aparatos para molinería. Material eléctrico. Expendiduría de Explosivos. Armas de fuego. Lampistería. Objetos de metal para el culto sagrado. Plata meneses. Persianas y Cementos. Aparatos para gas acetileno.
Fijarse bien, Seminario 16.—Sigüenza

Gran Balneario de Jaraba.

Temporada oficial desde el 15 de Junio al 20 de Septiembre.

Aguas termales, clorurado-sódicas, litínicas, bicar bonatadas, de gran radioactividad, premiadas en varias exposiciones con medalla de oro.—Únicas analizadas oficialmente en Jaraba; únicos en el mundo que curan radicalmente los cólicos pétricos y herepáticos.
Excelente agua de mesa para prevenir tales enfermedades.
Servicio de coches por Cetina a todos los trenes. Para los trenes rápidos por Alhama precio aviso al cochero Miguel Espeleta, en Cetina, ó al Administrador del Balneario en Jaraba.—Clima fresco y de altura a 763 metros sobre el nivel del mar.—Teléfono público.

Propietarios: Vicente Ariza y Hermano.

BICICLETAS

«Diamant y Royal Albert»—Sólidas, fuertes y elegantes; garantizadas por un año. Motocicletas. Taller de reparaciones y accesorios.
¡Ciclistas!, quereis vencer en cuantas carreras os presentéis y hacer excursiones cómodas? Pues comprad la bicicleta tricolor Diamant.
Representante en Sigüenza y Calatayud:
Juan Sevilla y Peñalba, Alfonso VI, Sigüenza

CASA DE COMISIÓN

Fundada en 1896, Cardenal Mendoza, 1 pral.

Antigua confitería de Gimeno.

SUCESOR, RAIMUNDO HENANDO

CARDENAL MENDOZA, NÚM. 1, SIGUENZA.—Chocolates de la casa «Louit Frères & C.ª», de BORDEAUX.
Se continúa sirviendo al público en esta casa, con cuanto esmero lo venía haciendo desde el año 1873, é introduciendo las mejoras que exigen el gusto y adelantos de la Confitería y Repostería modernas.

Se hace toda clase de encargos adecuados al ramo de Confitería repostería y fiambres.